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ASSEMBLÉE NATIONALE
13ème législature

délais de paiement
Question écrite n° 114603

Texte de la question

M. Jérôme Lambert attire l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur les
préoccupations des professionnels du cognac en ce qui concerne les délais de paiement. La loi de
modernisation de l'économie (LME) a modifié l'article L. 441-6 du code du commerce et défini un délai de
paiement légal de 45 jours fin de mois ou de 60 jours à compter de l'émission de la facture. Ce délai de droit
commun n'accepte que quelques exceptions au titre desquelles les produits cités à l'article L. 443-1 et
notamment les eaux de vie de Cognac visées au 3e alinéa de cet article. Le paiement pour ces boissons ne peut
être supérieur à 30 jours après la fin du mois de livraison. Les entreprises du cognac qui pratiquaient auparavant
des délais de paiement largement supérieurs pour la quasi-totalité de leurs opérations sur des eaux-de-vie non
consommables en l'état éprouvent beaucoup de difficultés à se mettre totalement en conformité vis-à-vis des
nouvelles dispositions. En outre, ces dispositions ont pour conséquence de fragiliser économiquement ces
entreprises dans le contexte actuel de crise financière mondiale. Face à ces constats, les professionnels du
cognac souhaiteraient que soit étudiée la possibilité pour les eaux-de-vie de quitter le régime dérogatoire du 3e
alinéa de l'article L. 443-1 pour intégrer le régime général relatif aux délais de paiement, à savoir 45 jours fin de
mois. Il lui demande sa position sur le sujet.
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